

Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 "
Extranjero, trimestre	12 "
Número suelto, 10 céntimos	Francos concertado

## ACTUALIDAD NACIONAL

# El Gobierno sigue defendiendo su legitimidad

El discurso del señor Azafia ha sido terminante. Ha ratificado en él, con especial energía, sus conocidos puntos de vista. El Gobierno no puede ser juguete de la obstrucción, ni la obstrucción admitirse como un factor parlamentario normal. La promiscuidad de los grupos que la alimentan le niega toda pureza de intención. Sería absurdo concebir dentro de la República un Gobierno que dimitiera ante una actitud irreducible de violencia, por parte de las minorías, y sentara el precedente de que el libre juego parlamentario y la misma Constitución fueran vulnerables al rencor político. ¿Qué Gobierno podría en lo sucesivo resistir el procedimiento? El señor Sánchez Román había desmenuzado el problema noblemente y había indicado la responsabilidad en que se incurriría por los dos bandos en pugna si no se buscaba una salida decorosa.

Poco trabajo le costó al presidente del Consejo recoger la sugestión, que coincidía con su manera de apreciar la situación. Más que un proceso de desprestigio del Parlamento había dicho en un discurso anterior que era la obstrucción sistemática; más que la negación de la democracia y del espíritu de la República, pues entendía que se cometía un delito de lesa régimen.

Pero, ¿de quién podía ser la culpa? El Gobierno quería olvidarlo aunque bien sabía que es menos responsable quien defiende la autoridad del poder constituido, que el que pretende sojuzgarla a su apetito no conformista. Sin embargo proponía una tregua en la lucha, la necesaria para aprobar varias leyes que considera imprescindibles para coronar su programa de Gobierno, que nada tiene que ver con el programa de las Cortes. A lo largo de su discurso señaló el señor Azafia el gozo de los enemigos de la República y el significativo aliento que vienen prestando estos días a las minorías de la oposición.

El discurso del jefe del Gobierno no obtuvo de la obstrucción otra consecuencia que la promesa de reincidir en la guerra. Las minorías no aceptaron la tregua, es decir, le negaron al Gobierno el derecho a fijar la etapa final de su programa. A lo más que llegaban era a permitirle «que dimitiera constitucionalmente». ¿Se ha dado en la historia parlamentaria una situación más grave ni más disparatada?

Es evidente que la única fortuna del momento estriba en que el señor Azafia es hombre de recursos mentales profundos y fuertes y de rectilínea energía. Los que dudan de que la República tiene «estilo» y grande, pueden abreviar su fe en la conducta del Presidente del Consejo. Era ya hora de que en nuestro país se supiera que sólo hay un camino para derribar a los gobiernos, el del estricto parlamentarismo, que con táctica de filibusteros quieren los señores Maura y Llerroux interrumpir.

Mientras el Gobierno cuente con una mayoría la obstrucción no logrará otra cosa que alegrar a los pájaros que aletean en la noche de la reacción,

como ha dicho el señor Azafia. Si un día le faltaran votos para seguir gobernando, la crisis sería perfectamente constitucional y nada habría que decir. Lo interesante, por ahora, es que el Ministerio Azafia no consentirá merma de su autoridad.

Lo peor de todo este pleito es su refracción callejera. No ganan nada unas Cortes en cuyo seno se producen los elementos nihilistas que ahora caracterizan la oposición política. El crédito total de las mismas se va amonoreado y eso es lo que procuran los monárquicos y reaccionarios de cualquier estampación. Cuando el señor Maura, conducido a esta precisión dialéctica por el señor Azafia, ha declarado que no se trata de acabar con la vida de las Cortes, era ya tarde para que nadie lo creyera. Aún admitiendo que el jefe conservador no intente tal cosa, es evidente que con sus aliados Botella Asensi, Llerroux, Irujo, etc., sirven el propósito de las extremas derechas. ¿Acaso no leen esos señores los diarios monárquicos y tradicionalistas?

Tocante a la posición de los socialistas no puede ser más prudente. En el salón de sesiones, por boca tan autorizada como la del señor Sánchez Román, se les ha reconocido la lealtad y la prudencia de su colaboración. Si acaso han hecho labor negativa es para sus propias convicciones, no para la República burguesa que no hubiese podido prosperar sin el concurso del gran partido. Las leyes de carácter social y económico que el Gobierno tiene entre manos fueron aprobadas por las mismas facciones obstruccionistas. Acaso la presencia de los socialistas en el Poder haya debido cesar hace tiempo, pero es evidente que sólo la ha determinado la voluntad de robustecer el régimen y de garantizarlo contra el asalto mancomunado de la demagogia obrerista y de la reacción. Este sacrificio ha querido ser canjeado, con torpe y cobarde percepción política, por el usufructo contingente de cargos públicos, que en su mayoría y por virtud de la Ley de Incompatibilidades, que los mismos socialistas se han dictado, vacarán ahora.

Si hay torpeza en la manera de funcionar organismos subalternos, ello se debe a la juventud del régimen y al defecto de la improvisación. ¿Es que se puede atribuir esto a los socialistas? ¿Cuentan los otros partidos con gentes de calidad incorruptible o de cabal madurez republicana? La anarquía política de la obstrucción promete persistir, frente a la buena doctrina constitucional del Gobierno. Cualquiera que sea el resultado de este embaullamiento, por lo pronto el único ejemplo que debe prestar confianza a los buenos republicanos es el del señor Azafia, que, por cierto, ha sido subrayado por el jefe del Estado en su discurso de Bilbao, al hablar de que la violencia de ningún partido puede romper una máquina constitucional, como la de nuestra República, hecha a base de sensibilidad exquisita y justiciera.

## La Comisión de Ferias y la empresa de toros

Como ya hemos dicho anteriormente, el empresario de la plaza de toros señor Escriche, había propuesto a la Comisión de Ferias, para dar una segunda corrida de toros durante los días de la Feria de Mayo, que el Ayuntamiento se hiciera cargo de la mitad del billete, respondiendo de la íntegra entrega de su importe.

Como esta proposición «tan inocente» no ha sido aceptada por la Comisión, el empresario hizo una nueva propuesta consistente en la percepción de una subvención de 25.000 pesetas.

Tampoco ha «caído» en esta nueva inocentada la Comisión, rompiendo las relaciones con el señor Escriche, el que queda en completa libertad para la organización de las fiestas taurinas.

## Fallecimiento

Ayer, tras penosa y larga dolencia, sufrida con resignación, dejó de existir la joven de 19 años Trinidad Salinas Rodríguez, hija de nuestro querido amigo don Joaquín Salinas, jefe de máquinas de la Tipografía del señor Alcalá.

Hoy, a las seis y media de la tarde, se han celebrado los funerales en sufragio por el alma de la finada, en la iglesia parroquial de Santa Marina, asistiendo un numeroso duelo, que patentizaba las simpatías y afectos de que gozaba entre sus amistades la señorita Trinidad Salinas.

Remitimos nuestro sincero pesar a los familiares y en particular a sus desconsolados padres, por tan irreparable pérdida.

## Para libros de texto y material de escritorio,

**LA IBERICA**  
LIBRERÍA  
IMPRENTA Y PAPELERÍA  
Plaza de la República, 14  
Teléfono 1678 :: Córdoba

## Ni retraimiento ni violencias

«De suerte que, en síntesis, en esta invocación que dirijo al pueblo español, ni retraimiento ni violencias. No retraimiento porque ésa es la deserción, la derrota y el empeño insensato de recobrar después lo perdido. No violencias porque hemos hecho una máquina constitucional de sensibilidad tan exquisita y justiciera, que el partido insensato que lance, sea el que fuere, el peso de la balanza sobre un platillo se hunde con él inevitablemente y otorga la ventaja al otro, sin que tenga el derecho de pedirme a mí la serenidad de ser el fiel, porque yo entonces le diré: «Si; lo era; pero articulado a un sistema en el cual el golpe de tu violencia lo arrojó todo, en daño tuyo. Y yo, como fiel, tuve que señalar y proclamar el resultado de la justicia y de la opinión, que reacciona contra sí.»

(Del discurso pronunciado en Bilbao por el señor Presidente de la República).

## Acaba de salir

Prontuario de Justicia Municipal, a 2'50 ptas.

◆ **Librería LUQUE**  
GONDOMAR, 17.

## De algo le servirá a China su contacto con Europa

GINEBRA, 3.—De conformidad con el plan de operaciones establecido en 1931 entre China y la Sociedad de Naciones, el Gobierno chino ha nombrado perito agregado a la administración de los servicios civiles, el señor Sommersell, ex funcionario británico del ministerio del Trabajo, y perito en la administración de Telégrafos y Teléfonos, al señor Lange, jefe del servicio telefónico de Francfort, que ya se encuentra en camino para China.

Se espera también el nombramiento de un perito en cuestiones postales y de otro que estaría en relaciones con el consejo económico chino.

En enero de 1931, el Gobierno chino informó a la Sociedad de Naciones de que había decidido constituir un Consejo nacional económico de reconstrucción nacional y deseaba utilizar las organizaciones técnicas de la Sociedad de Naciones bien enviándose a China un agente que se pusiera en relaciones con la administración general, o bien designándose peritos para proyectos particulares, o por cualquier otro medio que permitiera desarrollar los servicios en China, y especialmente el sistema de educación, facilitándose el intercambio entre los centros intelectuales chinos y los del extranjero.

La organización de cooperación intelectual envió una misión para estudiar las condiciones en que se desarrollaba la enseñanza en China, y de acuerdo con ella, vino a Europa un grupo de profesores chinos.

También fueron enviados a China ingenieros, que se han ocupado de la lucha contra las inundaciones y mejorar las condiciones de los grandes puertos.

El número total de peritos enviados a China es muy grande, pues el plan de cooperación reviste gran amplitud y plantea constantemente problemas que exigen la presencia de agentes especializados.

## A la memoria de Julio Romero de Torres

En Madrid, el Liceo Andaluz de aquella capital, celebrará una velada necrológica con motivo del tercer aniversario de la muerte del Jaureado pintor Julio Romero de Torres.

En el acto tomarán parte notables oradores y literatos andaluces pertenecientes al citado Liceo.

Para asistir a este homenaje en memoria del inmortal artista cordobés, ha sido invitada la familia Romero de Torres.

## Viaje barato a Madrid

Con motivo de las próximas fiestas de San Isidro, que en Madrid tendrán lugar el día 15 del presente mes, la Empresa de Ferrocarriles ha organizado un servicio especial a precios económicos en un tren especial que tendrá su salida inicial de Sevilla en la madrugada del día 14 y el regreso el 19.

Los precios para este viaje de ida y vuelta serán:

En tercera clase desde Córdoba, El Carpio, Montoro, Villa del Río y Andújar, 25 pesetas.

## MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.

El trigo se cotiza a 45.  
Trigo blanco, a 46.  
La cebada, a 23.  
La avena, a 23.  
Habones, a 37.  
Maíz, a 34.  
El aceite se ofrece a 63 y 64 reales, con mucha firmeza.  
Las habas chicas, a 37 y las maza-ganas a 39.  
Hay una desanimación muy grande.

## El presupuesto de la Marina de guerra italiana

ROMA, 3.—El presupuesto 1933-34 de la marina de guerra italiana se eleva a 1.397.000.000 de liras. En el report en que se presenta el presupuesto se citan cifras, según las cuales las marinas de guerra norteamericana y japonesa han aumentado considerablemente, añadiendo que para las dos potencias citadas la guerra no fué un mal negocio, sino que aceleró su desarrollo económico.

Segue una comparación entre los gastos dedicados a la defensa nacional en Francia y en Italia desde 1926. Según dice el report, que a la vez pide la revisión de los tratados, Francia ha gastado cerca de 96 millones de liras, e Italia mas de 37.

En el capítulo de construcciones navales, el report precisa que los astilleros italianos tienen actualmente en construcción cuatro cruceros, cuatro contratorpederos de la categoría de «Maestrale», tres submarinos de gran crucero del tipo «Balilla», un submarino lanzaminas de gran crucero y seis submarinos de crucero mediano, así como varios remolcadores y buques cisternas.

## Academia de Ciencias Méndicas

Esta Corporación celebrará sesión ordinaria mañana jueves, a las siete y media de la tarde en el local del Colegio de Médicos, Plaza de la República, número 2.

El tema a tratar será «Papel de la vía hemática en tuberculosis pulmonar», por el doctor don Lorenzo Isla.

# Lotería Nacional Española

La más importante del mundo en premios  
Sorteo extraordinario a beneficio de la  
**CIUDAD UNIVERSITARIA**  
que se celebrará en Madrid, el día 11 de Mayo de 1933

**PREMIO MAYOR: 7.500.000 Pesetas**

### OTROS PREMIOS

1 de . . . . . 3.000.000 pesetas	2 de 50.000 . . . . . 100.000 ptas.
1 de . . . . . 1.500.000 "	2 de 37.500 . . . . . 75.000 "
1 de . . . . . 500.000 "	3 de 30.000 . . . . . 90.000 "
1 de . . . . . 250.000 "	3 de 25.000 . . . . . 75.000 "
1 de . . . . . 125.000 "	12 de 12.500 . . . . . 150.000 "
1 de . . . . . 75.000 "	1.117 de 5.000 . . . . . 5.585.000 "

99 aproximaciones de 5.000 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 7.500.000 . . . . .	495.000
99 ídem de 5.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 3.000.000 . . . . .	495.000
99 ídem de 5.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.500.000 . . . . .	495.000
2 ídem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio de 7.500.000 . . . . .	100.000
2 ídem de 30.000 id., para los del premio de 3.000.000 . . . . .	60.000
2 ídem de 18.500 id., para los del premio de 1.500.000 . . . . .	37.000
3.499 reintegros de 1.000 pesetas para los 3.499 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor . . . . .	3.499.000
<b>Total en premios: 4.948</b>	<b>Total en pesetas: 24.206.000</b>

Este sorteo está autorizado con carácter permanente por Ley de 22 de Octubre de 1931 y sus beneficios se destinan a la CIUDAD UNIVERSITARIA DE MADRID

**¡Haced vuestra fortuna contribuyendo a la construcción de una de las mejores Universidades del mundo!**

Precio del Billeto: 1.000 pesetas, en diez fracciones de 100 pesetas cada una

# Los Pueblos

## Palma del Río

La ganadería. Una anomalía más

Con bastante sorpresa veo en el simpático periódico EL SUR esta noticia:

«El Director general de Ganadería comunica al señor Gobernador civil que las bases de los ganaderos en la temporada venidera no las discutirá el Jurado Mixto del Trabajo Rural, sino que pactarán ellos con los patronos directamente.»

Y yo pregunto (pues por mucho que pienso no acierto a comprender): ¿Qué conexión puede guardar el Director general de Ganadería con las bases de los obreros? Porque el Director general de Ganadería estoy en la creencia de que su misión será única y exclusivamente al mejoramiento del ganado, a la creación de buenos sementales y a la sujeción de éstos con el ganado. Para eso es para lo que yo considero que se nombre un Director de Ganadería, pues no hay que confundir al ganado con el ganadero, que sería lo mismo que confundir al caballo con el caballero.

El Director de Ganadería será para que se ocupe del ganado, nunca del ganadero, pues por muchas vueltas que se le dé, el ganadero es un trabajador y para los asuntos de los trabajadores hay un delegado regional, un director general y un ministro del Trabajo, que son los únicos que deben intervenir en los asuntos de los trabajadores, y además esto me sugiere una pregunta: ¿Qué ocurriría si el Director general de Minas, el de Ferrocarriles u otro director de otra industria cualquiera saliese diciendo que los obre-

ros de la mina, del carril o cualquier clase de obreros pactasen individualmente con los patronos? Sigo preguntando: ¿Qué habría que hacer con el Ministerio del Trabajo? Porque si no ha de surtir los efectos para que fué creado, lo mejor sería suprimirlo y además que yo no sé cómo pueda consentirse que queden desamparados y tengan que pactar individualmente con los patronos estos obreros y vuelvo a hacer otra pregunta: ¿Si estos obreros, en particular los de este pueblo de Palma del Río (aparte los que sirven la casa de don Pedro Lifián Ardanuy, pues este señor les pagó a precio de tarifa) los restantes, como todos sabemos, con unas bases hechas por el Jurado Mixto y unas tarifas refrendadas unas y otras en el Ministerio, todavía no se ha podido conseguir que cobren lo que marcan esas tarifas, qué ventajas podrán obtener cuando tengan que pactar directamente con los patronos? Seguirán siendo los más esclavos de toda la clase trabajadora, pues tienen veinticuatro horas de obligaciones diarias con un jornal irrisorio y esto la clase trabajadora de la provincia y de todas las provincias afectadas por esta orden deben hacer su más enérgica protesta al Ministerio del Trabajo, al objeto de que esta sufrida clase trabajadora, que es una semblanza de los antiguos esclavos, deje de ser la cenicienta, haciendo llegar hasta ellos las leyes beneficiarias de la República.—Francisco López Espejo.

## Cardena

Los atropellos de las autoridades locales

Es doloroso que los destinos y la administración de este pueblo estén en manos de los que aplaudían y vitoreaban a Sanjurjo el día de la intonación, que hoy se llaman republicanos de Lerroux y que son los primeros en de-

mandar localidades para el mitin de Gil Robles y la señorita Urraca.

Estos señores, que salieron de la caverna el 14 de Abril haciendo promesas de republicanismo para conseguir, como lo consiguió el alcalde y su comparsa ser elegidos por los votos de los republicanos y socialistas, a los que una vez triunfantes traicionaron, continuando su antigua obra de persecución a todo lo que sea democracia.

Estos, que se llaman lerrouxistas, aunque se distraen durante las sesiones del Ayuntamiento leyendo el antiguo órgano de la Unión Patriótica, «La Nación», han emprendido una campaña de persecución contra los verdaderos republicanos y socialistas y continúan su obra de favoritismo a la vez que de persecución. La Guardia civil puesta a las órdenes de estos desaprensivos caciques, por el más leve gesto molestan a honrados trabajadores mientras que los enemigos del régimen campan por sus respetos.

El conserje de la Sociedad Obrera y Socialista tiene instalado un establecimiento de bebidas en la parte baja del local y de éste son arrojados con frecuencia los forasteros por la Guardia civil, mientras en los demás establecimientos no sabemos que esto haya sucedido.

En la noche del día 15, cuando se encontraba descansando el vecino de ésta Lucas Muñoz Gordo, una pareja de la Guardia civil le hizo levantarse y en forma destemplada le preguntaron si había estado reunido con un forastero en el establecimiento del Centro, a lo que contestó negativamente, la Guardia civil hizo ademán de hacer uso de los fusiles corriendo los cerrojos de los mismos.

¿Pueden permitirse estos atropellos dentro de un régimen democrático?

Llamamos la atención a quien corresponda, para que estos casos no se repitan y haga saber a estas autoridades que no vivimos en el régimen desaparecido.

Corresponsal

## Dr. Ansorena

Ha trasladado su Clínica, de Sevilla, 9 a Gran Capitán núm. 17.

Sanatorio "Ansorena,"

## Algeciras

Nombramiento acertado

Nuestro buen amigo el probo y recto funcionario municipal don José Rodríguez León ha sido nombrado Delegado de la Sociedad Española de Alqui-leres en Algeciras.

Dadas las dotes que posee, no dudamos será fructífera la labor de tan buen elemento, por lo que felicitamos efusivamente a tan querido compañero y a la Sociedad que tal acierto tuvo.

Operado

El monísimo niño Rafael Ortiz del Pino, sobrino de nuestro querido compañero en la Prensa don José Santiago del Pozo, ha sido operado hábilmente por el doctor don Pablo Lazarraga, ayudado eficazmente por el inteligente practicante don Crescencio Pascual, de extirpación de amígdala.

El pequeño se encuentra en perfecto estado de salud, lo que nos alegra; alegría que hacemos extensiva tanto a su mencionado tío, como a sus señores padres don Miguel Ortiz León y doña Juana del Pino Gil, doctor y practicante.

Novillada

Para el próximo domingo 30 está anunciada una «célebre» novillada bufa de la que nos ocuparemos detenidamente.

¡Este Ramón García Huertas es el grande!—Doctor Pajilla.

## Juan García Morales

Presbítero

PUBLICA

¡Hipócritas!

¡Farsantes!

¡Fariseos!

visión de la España derechista, con prólogo de

## Basilio Alvarez

DE VENTA

la próxima semana en todas librerías de España.

## Peñarroya Pueblonuevo

Mitin socialista

En el Teatro Zorrilla se celebró el domingo último un mitin pro-rotativa de «El Socialista», organizado por esta Federación Regional de los Sindicatos de Peñarroya.

El secretario general de la misma, don Eduardo Blanco, presentó a los oradores Dr. Romera, de Córdoba, y don Ramón Lamonedá, miembro del Comité Ejecutivo del Partido Socialista.

El señor Romera, aludiendo a las dictaduras de Alemania e Italia, dijo en síntesis que si alguna se implantara en España, antes que otra, sería la socialista.

Don Ramón Lamonedá, con muestras de sus grandes condiciones oratorias, hizo un documentado historial del socialismo destacando la figura de Carlos Marx.

Todos fueron muy aplaudidos por la nutrida concurrencia que asistió, terminando el acto sin ningún incidente.

## Ferretería EL TIMBRE

Especialidad en baterías de cocina y herramientas para oficios.

Claudio Marcelo, 14.-Teléfono 2224 CORDOBA

Boda

En esta iglesia parroquial de Santa Bárbara se ha celebrado el domingo último el enlace matrimonial de don Juan Acero Barba con la bellísima señorita Dolores Rovira Mejías, hija de nuestro buen amigo don Agustín Rovira, persona muy estimada en esta localidad.

Después de verificada la ceremonia el nuevo matrimonio se trasladó al amplio salón del Casino de Santa Bárbara, siguiéndoles numeroso acompañamiento, que fué espléndidamente obsequiado.

El fotógrafo señor Navarro impresionó varias placas cuando la fiesta, con tal motivo celebrada, se hallaba en todo su apogeo.

Nuestra felicitación cordial a los recién casados, deseándoles una luna de miel interminable.

El Primero de Mayo

Aun cuando al parecer por el Gobierno de la República estaban suspendidas todas las manifestaciones que acostumbran a celebrarse con motivo del Primero de Mayo, en esta localidad se llevó a efecto organizándola la Federación Regional de los Sindicatos de Peñarroya, con la autorización del señor Gobernador civil de la provincia.

Los manifestantes, en gran número, recorrieron las principales calles y extremos de la población, acompañados la Banda Municipal de Música que ejecutó La Internacional y el Himno de Riego, dándose frecuentes vivas a la República.

Figuraban en la imponente manifestación estandartes y banderas de las distintas secciones de este Sindicato, llevando también diversos carteles. Se pedía en ellos la libertad de todos los presos políticos y sociales, vitoreándose en otro al Frente Único. En uno de estos carteles se leía: «¡Abajo la guerra imperialista. En marcha contra la reacción!».

Concluido el itinerario hicieron uso de la palabra varios oradores, disolviéndose la manifestación sin que en lo más mínimo se alterase el orden público.

«Remordimiento»

Con éxito extraordinario que acredita la buena calidad, tanto en argumento como en técnica, se estrenó la semana pasada en el Teatro Zorrilla de esta localidad la magnífica cinta «Remordimiento», totalmente hablada en español.

Destaca de ella la acertadísima dirección del notable Ernesto Lubitsch y la interpretación maravillosa de Lionel Barrymore, Phillips Holmes y Nancy Carroll.—Morillo.

## De la paz y de la guerra. ¿Qué es un partido político?

Colaboración

El régimen parlamentario supone la existencia de partidos para su idóneo funcionamiento, siendo imprescindibles y necesarios para la vida constitucional. Los partidos son, pues, instituciones reconocidas y exigidas por la ley.

Los partidos políticos surgen de los problemas planteados por la realidad en torno de los cuales los hombres formulan sus diversas opiniones y toman sus diferentes posiciones. Razón que explica la pluralidad de los partidos y el que ninguno de ellos, por sí solo, monopolice el patrimonio del interés nacional o estatal y sea exclusivo «representante» del país.

Los diputados son «órganos» y no «representantes» del cuerpo electoral o de la colectividad estatal y están sujetos, no a los dictados de su conciencia, sino a las instrucciones de su partido, de su grupo de electores y de sus intereses parciales. La distribución de los escaños en el Parlamento, la composición de sus Comisiones, la formación del Gobierno afirman lo anteriormente expuesto.

Quizás mejor estaría decir que los candidatos y los partidos definen, en general, la política; los electores se adhieren o se abstienen.

Los partidos políticos situados entre la tradición y el progreso, sin dejar de llevar a la práctica su ideología, han de procurar adaptarla a la idiosincrasia del país para dar un ritmo armónico a la solución del mismo.

Los partidos políticos dan a la opinión medio adecuado de exteriorizar-

## Velada a beneficio del Hospital de la Cruz Roja

El próximo viernes, 5 del actual, a las diez y media de la noche, se celebrará en el Gran Teatro una velada artística a beneficio del Hospital de la Cruz Roja organizada por los estudiantes normalistas.

Será puesta en escena la comedia guifolésca en tres actos, original de don Jacinto Benavente, titulada «Los Intereses Creados».

La señora Mercedes López Alvarez de Garrido cantará escogidas composiciones acompañada al piano por el señor De Rozas.

Los intermedios serán amenizados por un escogido sexteto.

Deseamos a estos jóvenes entusiastas muchos éxitos, tanto en el terreno artístico como el económico, en la humanitaria obra que se proponen llevar a cabo.

## Excursión a la Gruta de las Maravillas de Aracena

Organizada por la Empresa de Autobuses de Córdoba se efectuará el próximo día 7 del presente mes una excursión para visitar la Gruta de las Maravillas de Aracena.

Las condiciones para el viaje de los expedicionarios son las siguientes: Precio de los billetes, que comprenden el viaje en el autobús y entrada a la gruta.—En primera, 38'95 pesetas; en segunda (asiento, pasillo o plataforma), 33'85.

La venta de billetes es hasta el viernes próximo, a las 12 de la mañana, en que se cierra. El número de los mismos es limitado a 64 plazas (dos coches) y no podrán aumentarse.

Itinerario.—Salida del autobús a las cinco de la mañana del Gran Capitán (junto al Mercantil) para llegar a Sevilla sobre las 9 de la mañana. Parada de 30 minutos para desayuno, continuando después para Aracena, donde se llega a las 12'30. Descanso y almuerzo hasta las 2.

A las 2, visita a la Gruta de las Maravillas (dos horas). Salida a las 4 para Sevilla, donde se llega sobre las 7 de la tarde. Estancia en Sevilla para cenar, hasta las 9, saliendo a esta ho-

ra se y de concurrir con su voto a la gestión de los negocios públicos.

Para alcanzar el concepto legal de partido político requiere la considerable agrupación de un número considerable de ciudadanos con iguales intereses e ideales que con cierta posibilidad de influir en el resultado electoral y la mecánica parlamentaria.

Los partidos políticos son, como dice el profesor de la Universidad de Friburgo, los factores que dan vida a la Constitución, sin los cuales las normas de ésta serían un esqueleto, faltas de revestimiento que sirve de sostén y define la figura.

La influencia de los partidos en la legislación y la ejecución suele ser decisiva en el régimen parlamentario, por esto la política de hoy es el derecho de mañana.

El presidente del Consejo de ministros, señor Azcaña, fundamentaba en esta sana doctrina constitucional cuando exclamaba en el mitin de Bilbao: «¿Cómo nos va a ser igual que las leyes de carácter político las vote esta mayoría u otra mayoría cualquiera, si para eso gobernamos, si para eso está la mayoría republicano-socialista, para dar a la legislación orgánica y política de la República el carácter acomodado al modo de pensar y de sentir de los partidos que nosotros representamos? Es que la de quedar impreso el sello de la izquierda republicana gracias a nuestra presencia en el Gobierno y gracias a la mayoría gubernamental.»

Ramón Aguilo

ra para Córdoba, donde se llega sobre las 12'30 de la noche.

Pidan detalles al agente de propaganda E. Obregón, Ambrosio de Morales, 10.

## Gosechero, Fabricante y Exportador

Miguel Huertas Olalla

Jabones de todas clases

Cañete de las Torres

## Tribunales

Incoación de sumarios

Por los Juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios: Caba.—Por muerte del obrero Agustín Pavón Muriel a causa del desprendimiento de un bloque de arena en la carretera en que trabajaba.

Bujalera.—Por lesiones que padeció Francisco León Ruiz a causa de haber ingerido sosa cáustica.

Juicios para mañana

En la Sala primera de esta Audiencia se verá la causa seguida por el Juzgado de Córdoba, por daños, contra Manuel Padillo y otros.

Abogado, señor Velasco; procurador, señor Díaz.

En la misma Sala se verá otra por esta, instruida contra Rafael Arcos González.

Abog.do, señor Espina; procurador, señor Ortí.

También en la Sala segunda se verán dos causas:

Una procedente del Juzgado de Agrupación de la Frontera, por atentado, contra Antonio Baena.

Abogado, señor Areales Collado; procurador, señor Torres.

Y otra seguida en el Juzgado de Aracena, por hurto, contra Francisco González.

Abogado, señor Espina; procurador, señor Rodríguez.

## Noticias

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo don José Rico Iglesias, a consecuencia de una afección a la vista.

Deseamos a nuestro amigo una rápida y completa mejoría.

**GRAN BAR**  
(COLECTIVIDAD OBRERA)  
Vinos y Cerveza con buenas tapas gratuitas  
PLAZA DE LA REPUBLICA

**LA CONCHA - Club Femenino**  
Cabaret, Café y Restaurant

Todos los días, desde las diez de la noche, a las cinco de la madrugada, gran supertango con un gran número de Señoritas de Salón. En los días ordinarios habrá sección vermouth de seis a ocho de la tarde, con la portentosa gramola, alternando varias señoritas.  
El día 6 de Mayo IMPORTANTE DEBUT de la bellísima y escultural bailarina moderna LOLITA DOMINGUEZ. Gran atracción de pista. Restaurant a todas horas y a precios corrientes.  
El Restaurant es servido a todas horas a precios corrientes: Cocktail de hoy: «Ana María».—Manolo.

**Gran Teatro.-Ideal Cinema**  
Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700  
FUNCIONES PARA HOY MIERCOLES 3 DE MAYO DE 1933  
CINE SONORO.—A las siete de la tarde y diez y media de la noche.—Magnífico programa sonoro. LA GALLINA DE LOS HUEVOS DE ORO, dibujos. NOTICARIO FOX, interesante sumario. Estreno «Fox»: TERESITA, una extraordinaria película de la actual temporada, interpretada por Janet Gaynor y Charles Farrell, la ideal pareja cinematográfica.—Butaca, 1 peseta. Aftiteatro, 0'50. Paraiso, 0'25.—El sábado ¡Acontecimiento! Formidable estreno «Paramount»: EL ALA ROTA, por la bellísima actriz mejicana Lupe Vélez y el notable actor Leo Carrillo.

**Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera**  
Teléfonos: Oficinas 1750. Conserjería 2691  
FUNCIONES PARA HOY MIERCOLES 3 DE MAYO DE 1933  
A las siete de la tarde y diez y media de noche. Formidable programa SONOROS ENAMORADOS, sonora en una parte. BATACLAM, de extraordinaria superproducción sonora PRO DIS-CO, de la que son principales intérpretes Lina Basquette y Eddie Quillan.—Precios populares. Butaca, 1 peseta. Grada, 0'25.—Mañana jueves a las siete tarde y diez y media de la noche, LIBERTAD, comedia sonora, estreno por Stan Laurel y Oliver Hardy. LA ESTRELLA DEL CINEMA, formidable estreno sonoro, por Gracia del Río.—El sábado: PATATRAC, estreno, hablado y cantado en español. Muy pronto: GUERRA DE CUARTEL, graciosísima creación de Slim Summerville, el popular corneta del «Tenorio del Harem».

**CINE ALKAZAR.**—EMPRESA CINAES.—Reyes Católicos, 17.—Teléfono 2549  
FUNCIONES PARA HOY MIERCOLES 3 DE MAYO DE 1933  
Temporada Popular de Cine Sonoro.—Gran Semana de Artistas Asociados. Desde las siete de la tarde en adelante.—Estreno en Córdoba de los dibujos sonoros AMOR POR LAS MUJERES. La célebre película sonora EL CODIGO PENAL, hablada en español.—Precios populares: Butaca sin numerar, 0'60. Niños, 0'30.—Mañana, estreno en Córdoba de LA DAMA DE UNA NOCHE.

**CINE GONGORA.**—Jesús María, 8.—Tlf. 2165.—Empresa S. A. G. E.  
FUNCIONES PARA HOY MIERCOLES 2 DE MAYO DE 1933  
Dos grandes secciones.—A las siete tarde y diez y media noche.—Ultimo día de este colosal programa. El graciosísimo dibujo sonoro, CANTOS DEL INFIERNO. La alfombra mágica «Metro». LAS CUNAS DE LA FE. La gran película S. A. G. E. (Selecciones Julio César) titulada, LA SIRENA DEL PALACE. Asunto de gran emoción e intriga. Robos audaces en los grandes hoteles... y sin embargo no es una película detectivesca. Creación del gran actor Adolphe Menjou y la bellísima Benita Hume.—Jueves el importante estreno del Año Metro, LA PRINCESA DEL 5 10.—Sábado, debut de la Gran Compañía Dramática del Teatro Español de Madrid, con MARGARITA XIRGU y ENRIQUE BORRAS. ¡La mejor Compañía de España Con la famosa comedia de don Benito Pérez Galdós, LA LOCA DE LA CASA. Triunfo y lucimiento personal de ambos gloriosos comediantes. Un verdadero acontecimiento.

# Informaciones Telefónicas

Se insiste en que el miércoles próximo se planteará la crisis. Parece que se formará un gobierno de concentración presidido por Besteiro, continuando Azaña en Guerra y Lerroux en Estado.-La sesión de Cortes de esta tarde. La estancia del Presidente de la República en Bilbao.-Otras noticias

## Madrid

**Besteiro se niega a opinar sobre la situación política. Dice que la «guillotina» se aplicará si es reglamentaria**

MADRID, 4 t.—Los periodistas interrogaron esta mañana al presidente de las Cortes don Julián Besteiro sobre la situación política, negándose en absoluto a opinar. Un informador le preguntó: «¿Usted cree que se aplicará la guillotina?»

Besteiro dijo: —Si me lo piden, ya veremos si es reglamentario el aplicarla. Los periodistas intentaron obtener otras manifestaciones, pero el señor Besteiro insistió en que era inútil, porque estaba resuelto a no decir una palabra.

## Dicen los catalanes...

**La conducta del Gobierno es de franca cordialidad y la de las oposiciones influenciadas por el señor March**

MADRID, 4 t.—El jefe de la minoría parlamentaria catalana señor Santaló fue interrogado por los periodistas sobre la situación política y dijo que no se explicaba la actitud de intransigencia de las oposiciones. La conducta del Gobierno—agregó—es de franca cordialidad y lo que frenan las obstrucciones es frenar la marcha de la República. Su oposición a la aprobación del proyecto de Congregaciones religiosas y a la implantación de la Reforma Agraria deja entrever la influencia de don Juan March. Es penosa y lamentable la empresa de las oposiciones, de desprestigio del

Parlamento, que hoy por hoy no puede disolverse. No veo por ningún lado esa enemiga al Partido Socialista, al que la República le debe todo por su colaboración leal y disciplinada. Muchos radicales no están conformes con esa teoría absurda de la oposición, que, falta de razón, tiene que caer inevitablemente. Terminó diciendo el señor Santaló que los catalanes están resueltamente al lado del Gobierno, ojo avizor, para impedir que prosperen las censurables maniobras de las oposiciones en desprestigio del régimen.

## Hay tranquilidad

MADRID, 4 t.—El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que reinaba tranquilidad según las noticias que había recibido de los gobernadores. El señor Casares no quiso contestar a las preguntas de los periodistas sobre la situación política.

## Dice el señor De Francisco

MADRID, 5 t.—El jefe de la minoría socialista, al salir de la reunión del comité ejecutivo, manifestó que el Gobierno, por dignidad, no puede en modo alguno acceder a la pretensión de las oposiciones. No es factible la disolución de las Cortes y, por tanto, no cabe otra postura que esperar a que los obstruccionistas vuelvan de su acuerdo.

## Comentarios en los pasillos del Congreso

MADRID, 5 t.—En uno de los pasillos circulares del Congreso se encontraban formando grupo los señores Maura, Rico Abello, Guerra del Río, Algorta y Ortega y Gasset. El señor Algorta dijo que la obstrucción hacía imposible la vida del Gobierno. El señor Maura manifestó que el próximo miércoles se planteará la crisis tan pronto se vaya el huésped de honor argentino que está en Madrid. Otra cosa hubiera sido—agregó—de haber estado ayer el señor Alcalá Zamora en Madrid.

**HIJO DE MIGUEL GOMEZ**  
RESTAURANT—Teléfono 2508  
Plato para el día 4.—Silla de vaca a la manchega.

## Para cuando surja la crisis

**Se indica un Gobierno de concentración presidido por Besteiro. Azaña en Guerra y Lerroux en Estado**

MADRID, 5 t.—Esta tarde circuló por los pasillos del Congreso el rumor de que el señor Azaña tiene el propósito de plantear la crisis al Presidente de la República el próximo miércoles.

Coincidente con este propósito se asegura que el señor Besteiro está haciendo algunas gestiones para constituir un gabinete de amplia concentración republicana, con las máximas garantías. En el futuro Gobierno que presidiría Besteiro y desempeñaría además la cartera de Trabajo, figuraría el señor Azaña en Guerra y Lerroux en Estado. Royo Villanova iría a Instrucción Pública y Rahola a Justicia. La cartera de Obras Públicas sería

desempeñada por el ilustre ingeniero don Lorenzo Pardo, íntimo amigo de Prieto y la de Gobernación por el señor Maura.

El señor Algorta al conocer esta lista dijo que le parecía muy bien, pero con el reparo de ocupar Besteiro la cartera de Trabajo, en que por su matiz socialista no rectificaría la actuación de los Jurados Mixtos.

Dijo que las minorías aceptarían este Gobierno condicionado a la aprobación del Tribunal de Garantías, Congregaciones religiosas y otros proyectos.

Agregó que el Gobierno está dispuesto a resistir sin prestar atención al propósito de suspender las sesiones de Cortes a partir del día 15.

**A Lerroux le parece bien la lista del ministerio cuya formación achaca a Guerra del Río**

MADRID, 5 t.—Los periodistas mostraron al señor Lerroux la lista del futuro ministerio y dijo que le parecía bien, preguntando:

—¿Pero es que se ha planteado la crisis?  
Los informadores le dijeron que no, pero que se anunciaba para el miércoles próximo.

El señor Lerroux dijo que sacaba en consecuencia dos hipótesis: una, que el señor Alcalá Zamora llamase a consulta a los jefes de minorías y otra que ratificase su confianza al señor Azaña.

El informador preguntó:

—Y en este caso ¿qué harían ustedes?

—Acatar la decisión presidencial pero sometida a la de los partidos y de las minorías parlamentarias.

Como un periodista le dijera que Rahola ocuparía la cartera de Justicia el señor Lerroux, sonriendo, contestó:

—Eso son cosas de Guerra del Río, que se ha dedicado a buscarle un Gobierno. Pero, en fin, si Rahola es ministro de Justicia, a mí me parece bien.

Un periodista le dijo que se iba a aplicar la «guillotina» y Lerroux agregó:

—Bueno, que la apliquen.

## PEDREGOSA

MALAGA, 2 y 4. Tif. 2984  
CORDOBA

Inaugurada la Sección de Sastrería a cargo de acreditados cortadores.

Traje de Lana a medida desde 50 pesetas  
Confección esmerada

## La opinión de Companys

MADRID, 5 t.—El señor Companys manifestó que el Gobierno ha hecho todo lo que podía por la concordia, pero como las oposiciones insisten en guerrear, allá ellas con la responsabilidad.

## La feria de muestras en Polonia

MADRID, 6'30 t.—En el Ministerio de Estado se han recibido noticias de la inauguración de la feria de muestras de Polonia, a la que concurren 24 naciones, entre ellas España.

La delegación española, presidida por el capitán Terry, fué muy obsequiada y asistió a varias fiestas organizadas con motivo de la exposición. Los «stand» españoles fueron ovacionados por el público.

## Azaña conferencia con Domingo

MADRID, 6'30 t.—Antes de comenzar la sesión del Congreso los señores Azaña y Marcelino Domingo celebraron breve conferencia.

## GRAN BAR

(COLECTIVIDAD OBRERA)  
Próximamente gran despacho de mariscos. Más barato que nadie.  
PLAZA DE LA REPUBLICA

## Droguería del Paseo

Francisco de P. Castilla  
Alejandro Lerroux, 14  
LA RAMBLA (Córdoba)

## CONGRESO

MADRID, 5 t.—Comienza la sesión a las cuatro y diez de la tarde, presidiendo Besteiro.

En los escaños y tribunas gran desanimación.

En el banco azul, los ministros de Trabajo y Justicia.

Se aplaza la aprobación del acta.

## Orden del día

Continúa la discusión del proyecto de Congregaciones religiosas.

El señor Arrans defiende una enmienda al artículo 31, en el sentido de que se autorice a las Congregaciones religiosas para practicar la enseñanza cuando ésta sea gratuita.

(En este momento entra en el salón el señor Azaña, que conferencia breves minutos con Besteiro. Después

abandona la sala y vuelve de nuevo, ocupando la cabecera del banco azul. A poco se marcha del salón).

El señor Arrans se lamenta de la poca atención que a sus palabras presta el señor Gomáriz y desiste de hablar.

Gomáriz lamenta la decisión del señor Arrans y le contesta rechazando la enmienda.

Arrans rectifica y pide votación nominal.

La enmienda es desechada por 102 votos contra 18.

El señor Arrans presenta otra enmienda al mismo artículo y Gomáriz la rechaza.

En votación nominal es desechada por 108 votos contra 24.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

(Continúa la sesión).

## Sa estancia del Presidente de la República en Bilbao

BILBAO, 6'30 t.—El señor Alcalá Zamora realizó una visita a Baracaldo, en donde fué aclamadísimo. Dijo al alcalde que el Gobierno se preocupa de la crisis industrial que afecta a los pueblos vizcaínos.

El presidente visitó la factoría y los Altos Hornos y la fundición de acero, siendo ovacionado por los obreros.

## Detenciones de directivos

SEVILLA, 6'30 t.—La Policía ha detenido a la directiva de los obreros aceiteros, relacionándose esta detención con la colocación de una bomba en el domicilio del señor Ibarra.

También ha sido detenido el secretario de la Federación de campesinos.

## Un radical que intentó matar al alcalde, resultó gravemente herido

CACERES, 6'30 t.—En el pueblo de Moraleja el radical Jorge Montero se apostó tras el muro de la iglesia en la Plaza de la República, dispuesto a dar muerte al alcalde, de filiación socialista.

Enterado éste de los propósitos del radical fué en su busca, acompañado de un guardia del Ayuntamiento.

Se entabló violenta discusión que terminó cuando el guardia disparaba cinco tiros contra Jorge, que hicieron blanco.

## Nueve desconocidos intentan asaltar el rápido de Barcelona

SEVILLA, 6'30 t.—En la estación de San Jerónimo nueve desconocidos intentaron el asalto del rápido de Barcelona.

Los viajeros tocaron el timbre de alarma, deteniéndose el tren. La Guardia civil disparó sobre los desconocidos, deteniendo a tres.

## Tiros en Barcelona

BARCELONA, 6'30 t.—A las ocho y media se produjo un tiroteo en la Plaza del 14 de Abril entre las calles Roger de Flor y Nápoles.

Dos obreros que huían fueron tiroteados por la Guardia civil, contestando aquéllos en la misma forma. Los obreros fueron detenidos.

## La huelga del ramo de la construcción

BARCELONA, 6'30 t.—Continúa en

el mismo estado la huelga de los obreros de la construcción.

El gobernador no recibió a los periodistas, pero se sabe que se busca una fórmula de concordia.

## Provincias

### Estudiante detenido

ARACENA, 4 t.—El domingo visitó la Gruta de las Maravillas una excursión de estudiantes y profesores de la Universidad de Granada. Uno de los estudiantes, llamado Aurelio Cabra Fernández, de 22 años, no obstante las observaciones del guía, arrancó una estalactita.

Puesto el hecho en conocimiento del alcalde, fué detenido el estudiante y multado con 100 pesetas.

### Una joven agresiva hiere a su ex novio

ALCAZAR DE SAN JUAN, 4 t.—Anoche, durante una sesión de cine al aire libre, celebrando la Fiesta del Trabajo, la joven Gloria Ortega agredió con una navaja a su ex novio José Antonio Muragan, produciéndole graves heridas en el cuello.

### Insubordinación en un penal

CADIZ, 4 t.—Ha salido para Puerto de Santa María un pelotón de guardias de Asalto por haberse reproducido en el penal de dicha ciudad la insubordinación del sábado pasado.

El gobernador ha desmentido la noticia, recogida por algunos periódicos de Madrid, de que en los incidentes del sábado hubiera habido un muerto y varios heridos.

### Un propietario asesinado por un labriego

MALAGA, 4 t.—En el pueblo de Teba, el labriego Diego Gómez discutió con el propietario de la fábrica eléctrica don Pablo Romero y apoderándose de un rifle de éste hizo un disparo, matándole. Cometido el crimen, el agresor se internó en la Sierra.

## La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy  
Francos cambio máximo . . . 46'30  
Libras cambio máximo . . . 39'25  
Dólares máximo . . . 10'05  
Interior 4 por 100 . . . 67'00

## Sandalio Vidal

es el que vende la mejor carne de bodega a 3'60 kilo en el conocido puesto de la Plaza de Abastos.

Colaboración obrera

Amor y Esperanza

Amor, esperanza y constancia necesitamos, hoy más que nunca, los que esperamos la transformación de la humanidad.

Las luchas políticas y sociales se suceden, resultando cada día más cruentas, debido a la ambición, al egoísmo y a la envidia, que anida en el corazón de los hombres...

No es precisamente el ataque del capitalista el que destruye y aniquila la masa proletaria, ni el ataque del enemigo político el que merma las fuerzas de la República...

Existe una desmoralización tan grande entre los elementos proletarios, que espanta la aproximación de un cataclismo social, que ha de producirse por efecto de la lucha existente entre unos y otros hombres...

Estos defectos burgueses son difíciles de desterrar en el obrero...

les de desterrar en el obrero y por eso se hace difícil la paz en los ejércitos proletarios, porque aquellos que gozaron los privilegios de la obtención social, no se avienen a perderlos...

Ningún viejo luchador social quiere desprenderse de la investidura que le dió la lucha y que quiere conservar como patrimonio y ningún viejo político quiere desprenderse de sus dominios...

Sólo el amor convertirá a la humanidad en un vergel de paz y la esperanza servirá de aliento para lograr con la constancia la regeneración que los hombres ansían.

Desterrar la envidia y con ella el rencor, luchadores proletarios; desterrar la envidia y con ella la desunión, luchadores republicanos, si queréis unos y otros que no sobrevenga el cataclismo que amenaza la guerra...

¡Amor y esperanza necesitamos...!

Manuel Luna Luque

En la Casa del Pueblo

Agrupación Socialista Obrera

En la junta general ordinaria celebrada el domingo anterior, día 30, por esta Agrupación, entre otros importantes acuerdos se eligieron, en votación, los cargos vacantes de el Comité Ejecutivo, quedando constituido en esta forma:

- Presidente, Francisco Azorín. Vice, Miguel Guijo. Secretario, Alfonso Ariza. Vice, Rafael Sánchez. Tesorero, Plácido Casares. Contador, José Santacruz. Vocal 1.º Lucas Carnicer. Idem 2.º Evaristo Díaz. Idem 3.º Manuel Pérez. Idem 4.º Rafael Brito. Idem 5.º Francisco Copado.

Mesa de discusión

- Presidente, Martín Sanz Díaz. Vice, José Lirares Mendoza. Secretario 1.º, José Ferrer Torderas. Idem 2.º Francisco Melgarejo Pérez.

CINE GONGORA

ULTIMO DIA del gran programa

LA SIRENA DEL PALACE

Asunto emocionante. Robos audaces. Creación incomparable del gran actor ADOLPHE MENJOU

Los padres de la Ciudad

Sesión ordinaria

Anoche se reunió la Corporación municipal en sesión ordinaria, bajo la presidencia del alcalde.

Antes de entrar en el despacho ordinario, el alcalde propuso constara en acta el sentimiento de la Corporación por el asesinato del guardia civil Rafael de Dios Ríos...

El señor Calderón se asoció a las palabras del alcalde, proponiendo que el Municipio contribuya a la suscripción abierta.

El señor Hidalgo se asoció al sentimiento por el asesinato y condenó el hecho, pero se opuso a que constara en acta mientras no se conozcan los móviles.

El señor López Castillejo se adhirió a las palabras del señor Hidalgo.

La propuesta de la presidencia fué aceptada con el voto en contra del señor Hidalgo y los socialistas.

Orden del día

Al leerse las bases para proveer la plaza de administrador del Matadero, el señor Pérez Cantero defendió su voto particular, estimando que las bases están redactadas en forma injusta.

El señor Calderón pidió que no se aprecie para los efectos de derechos pasivos el tiempo en que el funcionario esté en el Matadero.

El señor Hidalgo propuso se convocara a oposición libre, con la preferencia de titulado mercantil, veterinario, etc., o en caso contrario a concurso libre entre todos los funcionarios municipales...

El alcalde hace la propuesta, resumen de lo dicho y se acuerda sacar la plaza a oposición libre, dándose preferencia a los funcionarios municipales en igualdad de circunstancias.

Se concedieron 250 pesetas a los escolares para contribuir a los gastos de conmemoración del día de la Federación Universitaria Escolar.

A continuación se aprobaron los restantes asuntos del orden del día, sin discusión.

Ruegos y preguntas

El señor Calderón formuló un ruego sobre un secadero en el Brillante.

El señor Palomino leyó unos párrafos del «Diario de Sesiones» con los ruegos del señor Azorín al ministro de Instrucción Pública sobre una escuela-granja.

El señor Diéguez denunció que la calle de los Frailes está interceptada. El señor Pérez Cantero habló del

Una queja sobre los empleados de Arbitrios

Es lamentable el proceder con que los empleados de Arbitrios de la entrada del Puente tratan a los viajeros que de los pueblos llegan a la capital, los que dando pruebas de una absoluta carencia de educación cívica, molestan a estos señores, que, si alguna falta cometen, es la de pasarse de prudentes.

En anteriores ocasiones, este periódico ha dado quejas en el mismo sentido, y hoy las repite, a instancias de los viajeros de San Sebastián de los Ballesteros, a los que uno de los empleados ha molestado con un proceder poco educativo y que contradice las normas de respeto y consideración establecidas por nuestra República.

Ha llegado el momento de que dichas quejas sean tomadas en sentido y que se den órdenes terminantes a dichos empleados con el fin de que cesen tantas molestias.

No perder la esperanza

E. Howe

Perder la esperanza es la doctrina de la completa desesperación. Es posible que nunca haya tenido el género humano mayores dificultades que las presentes. Sin embargo, las dificultades deben actuar como reactivos. Y el mejor modo de conseguirlo es concentrar nuestra atención sobre cualquier signo de mejoramiento en lugar de hacerlo en las partes sombrías del cuadro.

En los negros días de 1914 a 1918 el mundo pudo salvarse por el ánimo y la tenacidad de los pueblos. Lo mismo puede hacerlo ahora. Intentémoslo, ayudándonos mutuamente para resolver nuestras dificultades. Y el mejor modo de conseguirlo es concentrar nuestra atención sobre cualquier signo de mejoramiento en lugar de hacerlo en las partes sombrías del cuadro.

Lord Baden-Powell

¿Perder la esperanza? ¡Ni pensar! Ha regresado recientemente de un viaje por Nueva Zelandia, Australia y África del Sur, donde estuvo inspeccionando los «boy scouts». En estos países la eficacia de la juventud no tiene nada que envidiar a la de sus congeneres europeos. Todos tienen un interés común, basado en los ideales de fraternidad humana.

A medida que aumentan las filas de estos juveniles ejércitos de la paz, se extienden por el mundo el espíritu de compañerismo. El lema «No perder la esperanza» está pasado de moda. «¡Sigamos adelante para triunfar de esta caosis!» Ese es el grito de la juventud.

Lo que necesitamos son hombres y mujeres capacitados para dirigir a los cientos de jóvenes de ambos sexos, que desean engrosar nuestras filas y a quien forzosamente hemos de rechazar por no poder atenderlos. Y es muy sensible, porque esta gran institución realiza una función social de inapreciable importancia.

C. E. M. Joad

Es fácil discernir sobre las paradojas de la situación actual. Recordemos, sin embargo, las conquistas y los avances logrados en los últimos cuarenta años. Vivimos más tiempo—en 1870 el promedio de la vida humana era treinta y cinco años, mientras que hoy son cincuenta y cinco y medio. Incluso los más pobres tienen mejor atendidas sus necesidades. El obrero, trabajando menos horas, puede comprar más artículos que su predecesor de hace cincuenta años. El mundo nada en la abundancia como nunca lo hizo. Nuestros males derivan de la estupidez que nos impide crear un sistema para distribuir esta abundancia. Esta estupidez es el resultado del nacionalismo económico, que resuelve, o intenta resolver, los problemas internacionales, con la mentalidad política del siglo XVII.

V. Martínez Pinar

Los problemas internacionales son los corolarios inevitables de los errores cometidos, en pasadas épocas, por el régimen capitalista. En la mayoría de los casos sus concesiones fueron forzadas, con una visión muy restringida de su función social. Pero el mal, aunque profundo, no es todavía irremediable y una rectificación de conducta a tiempo puede borrar pasados fracasos. Para ello es preciso un fuerte y audaz espíritu renovador. No basta con la cooperación económica entre todas las naciones, si no se tiene en cuenta que en ella han de colaborar los dos factores integrantes de la producción.

El problema más angustioso, el que exige más rápida solución, es el del paro forzoso. Si el capitalismo no consigue resolverlo de un modo satisfactorio su fracaso será definitivo y habrá de pensarse en un nuevo sistema que reemplace al que no pudo, o no supo, resolver un problema que el mismo se planteó.

EL ROBO DE ANOCHE

La delación de un muchacho motiva la rápida detención de los ladrones

Sobre las nueve y media de la noche anterior un muchacho dió cuenta a un guardia de Seguridad en la puerta del Gobierno civil de que en una tienda de la calle Alfaro estaban robando.

La noticia fué transmitida a los agentes de Vigilancia señores Herrera, Delgado, Estrada y Galindo, los que en unión del guardia de Seguridad Enrique Expósito marcharon rápidamente al lugar indicado.

En la tienda de comestibles de don Alfonso Egea Sánchez, establecida en el número 4 de dicha calle, encontraron forzado el candado que aseguraba la puerta de entrada.

Al penetrar en el interior del establecimiento sorprendieron a cinco individuos que ya se disponían a llevarse varios jamones, paquetes de azafrán, cajas de crema, otros varios artículos y cuarenta pesetas en metálico. Cuando procedían a su detención intentó fugarse uno sin conseguir su objeto.

Al comparecer en la Comisaría de Vigilancia los detenidos, dijeron ser Francisco León Leiva (a) El Gordo,

Enrique Camuñas Rodríguez, Manuel Ruiz Millán (a) El Pinillas, Juan Luna Serrano y José López López (a) El Moreno.

Estos «puntos» son populares entre las gastes del hampa, pues son conocidos maleantes. Fué encontrada en la tienda una palanqueta que los «cacos» utilizan para franquear la puerta.

Bastante público que se congregó en el lugar de la ocurrencia, fué tratado los detenidos hasta la puerta de la Comisaría aplaudiendo a los agentes de la autoridad por el oportuno y buen servicio prestado.

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

Ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia el carrero José Roldán Sánchez que le habían hurtado del carro que conducía una garrafa llena de aguardiente.

Florencio Barranquero Toledo y Antonio Soriano Málaga rñieron en la calle Duque de Hornachuelos, interviniendo en la reyerta la esposa de Soriano, siendo todos detenidos y conducidos a la Comisaría de Vigilancia.

—El joven de 18 años Pedro Cruz Bazán, natural de Sevilla, ha sido detenido por sospechoso e indocumentado, interviniéndose una hoja comunista clandestina.

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales Felipe Carracedo Reyes Católicos-CÓRDOBA-Teléfono 2-6-0-6

Circo Gallístico

Por exceso de original no pudimos dar ayer la acostumbrada reseña de las quimeras que se casaron el anterior domingo; éstas fueron catorce y se jugaron trece:

- 1.º Uno de Espejo para otro que sacó Curro, no pudiendo pelear por estar vencido el primero. 2.º Sacó Antonio uno para otro de Pineda, ganando Antonio. 3.º Uno que saca Curro para otro de Bujalance, que gana este último. 4.º Montoro con Espejo, en buena pelea ganó Montoro. 5.º De Agapito para otro de Bujalance; desde los primeros momentos entusiasmo la pelea de estos gallos y terminan la valiente riña en tablas. 6.º De Espejo con Bujalance, que en superior pelea ganó el primero. 7.º Un cenizo de Bujalance y otro colorao de Espejo, éste le hace huir al primero. 8.º De Montoro y Espejo, ganando el primero. 9.º Saca Antonio el «Patás verdes», de Milla, para otro colorao, de Espejo; en superior pelea ganó Milla. 10. De Montoro para otro de «Pícoloro»; ganando el primero. 11. Un cenizo de Espejo para otro colorao de Montoro, que gana éste. 13. Otro de Espejo para Montoro, ganando el primero.

Espolín

Cine Góngora

Salón de The. Unico en Córdoba

Si quiere ver la función y tomar café, té con pastas, cerveza, vinos y licores, vaya al Cine Góngora.

PRECIOS CORRIENTES Gran confort

COMA USTED LO MEJOR Productos alimenticios de superior calidad.

ANTONIO GALAN POLO COSECHERO-EXPORTADOR CEREALES-ACEBITES-LEGUMBRES HARINAS CAÑETE DE LAS TORRES (CÓRDOBA)

Academia de Ciencias Médicas

En la última sesión celebrada, don Emilio Rodríguez estudió el tema «Peritonitis de neumococos».

Con un gran metodismo y orden hizo un estudio completo de la historia, etiología, patogenia y sintomatología de esta afección, describiendo en detalle los cuatro tipos de neumococos conocidos e insistiendo en la exposición de la forma de abseso supra-umbilical, en la que de ordinario se presenta la peritonitis localizada de neumococos.

Se ocupó del diagnóstico diferencial con las otras peritonitis y respecto al tratamiento describió el médico, mediante los nuevos específicos y el quirúrgico, sus resultados. Intervino en la discusión el doctor Luque (don Enrique).

El orador fué muy felicitado.

GRAN BAR

(COLECTIVIDAD OBRERA)

Café inmejorable a 0'40 ptas.

Bocadillos de jamón, a 0'30

PLAZA DE LA REPUBLICA

Sociedad de Oficios Varios «Adelante»

Por la presente se convoca a todos los afiliados a esta Sociedad para la Junta general extraordinaria que se celebrará en la Casa del Pueblo mañana jueves día 4 del actual, a las siete de la tarde.

En esta sesión se habrán de tratar asuntos importantes para la vida colectiva de la Sociedad, por la que se recomienda encarecidamente no dejen de cumplir con su deber asistiendo a sesión.

Los productos

GALAN

se han mencionado con elogio en la obra famosa de Dionisio Pérez,

El buen comer español

y han merecido en la Exposición de París 1928. Diploma y Cruz de Gran Premio. Diploma de Honor en la Feria de Muestras de Córdoba de 1932.